

Notre mission, tisser des liens¹

Notre condition de « confinés » vient nous rappeler une spécificité de la mission que nous avons reçue et qui nous inscrit dans une dynamique indispensable à la vie de la Pastorale de la Santé.

« Notre mission, tisser des liens » :

Une démarche qui, même si ce temps de confinement nous conduit à une démarche, parfois intrusive, questionne ;

- Comment continuer de travailler avec les équipes, les mouvements et services ?
- Comment continuer de marquer notre spécificité dans un milieu hospitalier en pleine crise ?
- Comment communiquer pour signifier que la mission primordiale de la pastorale de la santé est d'aller à la rencontre de la personne malade ou isolée, là où elle se trouve, sans la brusquer, parfois à pas feutrées pour avancer avec elle, sans jugement, à son rythme ?
- Comment communiquer pour signifier qu'une de ces spécificités est d'accompagner les personnels soignants qui ne sont rien d'autres que des partenaires au service du bien-être de la personne fragilisée par la maladie ou l'isolement ?

« Notre mission, tisser des liens » :

Pour approfondir la réflexion et essayer de découvrir à quoi le Seigneur nous invite au long de ces jours difficiles, la pastorale de la santé s'est engagée, à se tenir aux côtés de chacun des acteurs qui la composent et à maintenir les liens ;

- des liens indispensables et essentiels pour enrichir et faire vivre l'ensemble ; nul n'est à son compte.
- des liens parce que chaque composante a sa place pour la dynamique de notre mission.
- des liens pour prendre la mesure des bouleversements en cours.
- des liens pour témoigner de l'Amour de Dieu pour l'Homme.

Alors que, pour de nombreuses familles, ces liens sont empêchés par la rigueur des mesures, les aumôniers en Hôpitaux ou EHPAD continuent d'assurer une présence bienveillante, celle de Christ, lorsqu'ils sont appelés, auprès des malades ou des soignants.

« La mission de l'Église est d'être là, dans un lien qui accompagne »²

La pastorale de la santé est au cœur de la société, une mission de l'Église dans le monde car elle est formée de chrétiens qui font partie de l'humanité. Ainsi :

- les échos sont nombreux qui rappellent la tristesse des familles endeuillées qui ne peuvent assister aux obsèques de leurs proches.
- les échos sont nombreux qui révèlent la richesse de notre service, à la fragilité dans un monde où la performance et l'efficacité plus encore dans le milieu médical.
- les échos sont nombreux de ceux qui, appelés par l'Église, sont aussi des « appelants » pour une société plus fraternelle.
- les échos sont nombreux qui révèlent des liens entre des paroissiens et leurs municipalités pour soutenir les soignants.

¹ Revue Pastorale Santé, avril 2019-N°242

² Marc Grassin, philosophe, Docteur en éthique médicale

Viendra le temps de la relecture où les liens tissés nous feront découvrir que l'Éternel était là, mais nous ne le savions pas. Une occasion pour dire comment le Seigneur est à l'œuvre.

Marguerite Didia
DDPS
02.4.2020



2^{ème} Assise de la Pastorale de la santé 2018 – Lourdes
Échange de métiers à tisser apportés par chaque diocèse
Célébration d'envoi, présidée par Mgr Delmas (Angers)